# BETRICY BE-TERRITOIRE E BELFORT

## Procès verbal

## Commission des arbitres

Réunion du : A :	13 / 09 / 2022 19H00 - Salle Michel ROUILLAUD - 25000 BESANCON	
Présidence :	M. Claude Ravier	
Présents :	MM. Claude Ravier - André Chapuis - Raphaël Geraldes - Christoph Lanoix - Fabrice Simard - Eric Louvrier - Quentin Guillaume - Ludovi Nening - Yannick Desgranges - Djamel Rabia	
Excusés :	Mme Florence Guillemin - Joan Marsigaglia - Claude Caverzasio - Philippe Surdol	

Claude Ravier ouvre la séance à 19h30 suite au retard de plusieurs membres en raison de problèmes de transport. Il remercie les membres présents, montrant son plaisir de se retrouver pour débuter une nouvelle saison sportive et excuse les personnes absentes.

# Carnet:

La commission adresse ses sincères condoléances à :

- Florence GUILLEMIN suite au décès de son beau-père
- Régis DUQUET suite au décès de sa maman
- Jérôme et Thierry VUITTENEZ suite au décès de la maman de Thierry/grand-mère de Jérôme
- Maxime et Pascal SANTAGATA suite au décès de l'épouse de Pascal/maman de Maxime
- Valérie TODESCHINI suite au décès de sa grand-mère
- André CHAPUIS suite au décès de son frère

# Soutiens:

Elle apporte également tout son soutien à :

- Mathieu BOILLON suite à ses problèmes de santé rencontrés
- Nourredine LEMQADDEH suite aux problèmes de santé de son épouse

# Candidatures Ligues:

La commission prend note des candidatures des arbitres suivants :

- Au titre d'arbitre R3 :
  - Edem MAYEDE
  - Kevin PERPEREAU

Tout deux arbitres D2, ils seront observés par Yannick DESGRANGES avant la trêve et la commission statuera sur leur candidature à l'issue.

Yacine ZMIRLI

Jeune Arbitre de Ligue, il sera observé par Yannick DESGRANGES avant la trêve et la commission statuera sur sa candidature à l'issue.

Guillaume FRENAY

Arbitre D1, la commission valide la candidature pour passer la formation Ligue.

- Au titre d'arbitre assistant R2 :
  - Vincent PIRALLI

Arbitre du groupe assistant de district, un avis sera demandé à André PERROT à l'issue d'une rencontre de R3 et la commission statuera sur sa candidature à l'issue.

- Au titre de jeune arbitre de ligue :Jibril EL HAMINE :

La commission décide de l'observer sur une rencontre de U18 avec l'objectif d'une passerelle dans le groupe Elite à la mi-saison.

# **Courriers**:

EXPEDITEURS	COURRIER	REPONSE CDA
CRETENET JEAN PIERRE	ARBITRAGE A LA TOUCHE U15/U18	Une reunion au mois de juillet a été annulée. Une autre sera programmée avant la trêve. Il y a beaucoup de points à évoquer sur le sujet.
FFMJSEA90 Belfort	GRAINE D'ARBITRE	Quatre personnes seront désignées
DJIENSI NARCISSE	MUTATION EN COTE D'OR	La commission prend note de cette information et lui souhaite une bonne continuation dans ce nouveau district
COLIN MAXIME	AFFECTATION	Suite au PV de la CRA affectant M. COLIN en District, la CDA indique qu'à son départ il était en D3 donc sera affecté en D3 sous réserve d'être observé pour constater son niveau
SAILLARD THOMAS	ARRET DE L'ARBITRAGE	La commission prend note et remercie Thomas
BASKET DOUBS	JNA	Une première réponse a été apportée. La commission est en attente du retour de l'ETRA ainsi que de l'organisateur concernant les actions proposées ou à mettre en place.
TOPRAK KAAN	DESIGNATIONS LE DIMANCHE	Une réponse a été apportée. Dans l'attente d'un retour de l'arbitre.
ABC FOOT	MATCH DE COUPE CONTRE CLEMENCEAU FOOT	Un Jeune Arbitre de Ligue ou un arbitre Sénior sera désigné sur la rencontre
TURPIN CLEMENT	BMF	La commission demande la procédure de complète ainsi qu'un retour sur l'opération organisée la saison dernière
PETTMANN MARC	LIEU DE DEPART DESIGNATIONS	La commission valide un lieu de départ à Devecey, donc une affectation dans le secteur Sud du district
BOILEAU ANTOINE	RETOUR EN DISTRICT	La commission prend note de cette information et l'affecte en D2 puisqu'arbitre-joueur.
JUILLET JOHANN	DEMANDE ASSISTANT SPECIFIQUE	La commission décide de le désigner quelques matchs en tant qu'arbitre central puis comme arbitre assistant à la discrétion du désignateur.
BENAZIZA TIPHAINE	DESIGNATIONS LE SAMEDI	Une réponse a été apportée. Dans l'attente d'un retour de l'arbitre.
FRAIS JEUNES	FRAIS JEUNES IMPAYES	La commission demande qu'un rappel aux clubs soit effectué

ainsi qu'aux arbitres concer-
nant la procédure. Et
indique qu'en cas de
renouvellement ces clubs ne
seront plus désignés par des
arbitres.

# Point sur les effectifs :

A la fin de la saison 2021/2022, il y avait 224 arbitres de district en activité.

En date du 12 septembre, 167 arbitres ont renouvelé ou fait acte de renouvellement (demande de licence ou dossier médical envoyé), et 57 arbitres n'ont effectué aucune démarche.

Le cas particulier d'un arbitre est évoqué. Une réponse lui est apportée.

## Réunions de rentrée :

#### Arbitres :

La commission fait le point sur les arbitres présents, excusés ou absents. Ces derniers seront indiqués dans le Procès-Verbal Administratif.

Quentin GUILLAUME indique que les réunions (Méziré et Vercel) se sont bien passées, avec peu de questions des arbitres (frais kilométriques à Vercel) et la réalisation du questionnaire théorique annuel. Les résultats à ces derniers sont préoccupants chez les séniors.

## - Observateurs:

Yannick DESGRANGES explique avoir fait deux réunions de présentation, l'une à Arbouans avec peu de public et l'autre à Besançon avec un plus grand nombre d'observateurs présents. Elles se sont toutes deux bien déroulées.

Il y a beaucoup de nouveaux observateurs en séniors, provenant des effectifs des arbitres régionaux. Cela permet de faire des groupes plus petits.

#### - Tuteurs

Une réunion était organisée le vendredi 9 septembre à Besançon avec les tuteurs du secteur Sud et une autre sera organisée avec les parrains du secteur Nord à Arbouans le jeudi 15 septembre.

# Retour sur le début de saison :

En séniors, comme tous les ans, les désignations se font toujours au dernier moment en raison des coupes, et des tours très rapprochés.

Raphaël GERALDES et André CHAPUIS indiquent avoir un effectif potentiel de 73 arbitres mais seulement 50 sont désignables. Ils désignent l'ensemble des rencontres de D1 et D2, ainsi que les rencontres de D3 uniquement si les équipes sont à jour vis-à-vis du statut de l'arbitrage.

Fabrice SIMARD explique que dans le secteur Sud, son effectif potentiel est de 63 dont 10 qui n'ont pas encore de licence validée.

Plusieurs arbitres ont arrêté (CASSARD, SAILLARD), sont monté en Ligue (DAME), ont quitté le district (DJIENSI) ou n'ont pas encore indiqué leur souhait concernant l'arbitrage (TOURE, LAHARACH).

Lors de la première journée de championnat, il a pu désigner l'ensemble des rencontres de D1, D2 et D3 ainsi que les rencontres de Ligue à la touche. La situation est moins dramatique qu'en 2021/2022 mais elle n'est pas encore optimale.

Beaucoup d'arbitres demandent à officier en tant qu'arbitre assistant, c'est possible mais pas tous les weekends, en fonction des matchs disponibles.

# Programme de la saison :

La commission étudie l'organisation de ces stages, réunions, formations et activités.

# Tour des pôles :

# - SDPA:

Ludovic NENING indique que la Commission Départementale de Promotion de l'Arbitrage devient, par application du statut de l'arbitrage fédéral, un pôle de l'ETDA.

- Jeunes Arbitres :

Christophe LANOIX (secteur Sud):

- 25 renouvellements à ce jour
- 5 arbitres en attente
- 9 arbitres ont décidé d'arrêter (Altintop, Aouimer, Bidal, Crambes, Hakkar, Nogueira Nuno, Patoz Justin, Pellegrini, Tattu)
- 4 arbitres sont passés séniors (Clerc, Dromard, Perrot, Vallet)
- 4 arbitres sont devenus JAL (Chapuis, Derbal, Chanthavong, Seguin)
- 1 arbitre a été radié en juin

Donc un potentiel de 30 arbitres sur 40 espérés en juin. (37 avaient renouvelés l'an passé, on avait fini la saison avec 48 JAD)

- 3 candidats arrivent de la FIA
- Potentiel de 23 observateurs

Le nouveau dossier médical pour les arbitres et le questionnaire de santé devaient simplifier les choses, ils les compliquent plus particulièrement, notamment parce que les arbitres n'ont pas compris le principe.

Raphaël GERALDES (secteur Nord) a un potentiel de 40 jeunes arbitres (6 arrêts pendant la trêve) mais seulement 17 sont désignables. Il n'y a plus que 7 arbitres dans le groupe U18 donc très peu de matchs couverts dans cette catégorie. Un appel est fait aux arbitres séniors qui répondent présents aux demandes et doublent le week-end.

Il rencontre des difficultés avec un arbitre qui n'est pas désignable le samedi donc pas désignable du tout puisqu'il y a très peu de matchs le dimanche.

Formation :

Les réunions de rentrée ont déjà eu lieu. La prochaine échéance sera les stages de mi-saison.

- Futsal :

Le championnat de Fustal commencera en octobre. Les arbitres seront observés et classés, permettant de base pour la montée en Lique.

FIA:

Ludovic NENING indique qu'une modification a été apportée sur le mode d'inscription des candidats. Il n'y a plus de dossier papier, l'inscription se fait obligatoirement en dématérialisation, soit via l'outil « portail club » pour les candidats se présentant pour un club et possédant déjà une licence joueur, dirigeant et/ou éducateur, et via le site internet « maformation.fff.fr » pour les candidats non licencié.

Une FIA organisée par la Ligue a été faite à Dijon les 26-27-28/08/2022, où 11 candidats étaient issus de notre district.

La séance 7 a été effectuée les 06 et 07 septembre dernier et 5 candidats ont déjà passé l'examen pratique le week-end du 10 et 11 septembre dernier (5 reçus).

5 autres sont programmés le 17-18 septembre prochain et le dernier le 24 septembre prochain.

Une FIA est programmé à Arbouans, en journée, les 08, 09 et 29 octobre prochain, ainsi qu'à Bolandoz, en internat, les 28, 29 et 30 octobre prochain.

Sur le premier trimestre 2023, une session prévue à Besançon courant janvier/février ainsi qu'une seconde à Arbouans courant février 2023.

Un problème existe encore sur les dossiers médicaux des candidats, le Statut de l'arbitrage indiquant que le certificat médical de non contre-indication à la pratique de l'arbitrage de football nécessaire à l'inscription pour effectuer la formation, est valable pour toute la saison en cours, tandis que les dossiers médicaux mentionnent qu'il faut un DMA complet lors de la nomination officiel du candidat.

Dès lors, cela retarde les demandes de licences.

Cette question sera posée lors du prochain comité de direction du District (le 19/09 prochain) afin qu'une décision soit prise.

# Questions diverses:

La commission valide les absences de fiche de renseignements. Ces dernières seront indiquées dans le Procès-Verbal Administratif.

Un questionnement est fait concernant l'envoi des rapports disciplinaire via l'application Portail Officiel, comme en Ligue. Pour le moment, la procédure reste inchangée.

L'ordre du jour étant épuisée et plus personne ne souhaitant prendre la parole, Claude RAVIER clôture la réunion à 21h45 et souhaite un bon retour à chacun.

La prochaine réunion de la CDA restreinte aura lieu le Mardi 11 octobre à 19h00 dans la grande salle du district à Arbouans.

Le Président, C RAVIER Le Secrétaire, E LOUVRIER